
A":rA !nTh.fr;RO CINCUf'~N'í'A Y SEIS . 

SESION ORDINARIA DE LA HESA DIR.t:CTI'7A D;J;L ';OMITE ADMI
NISTRATIVO DE Li\ UNIVBRSIDAD DE SONORA, CEL.~!B-\D6. EL DIA 11-
DE BNER0 DE 1945' A Ll\S 20 HORi\S' B;N LAS owrcn1 ~t; P"R.0VISI0NA 
Ll!iS DEL PROPIO Offl'\NISPO EN LA CIUD'\D D.~ H3Rl.~OSILLO, S0N0-
RA, BAtJO L~ OR!)BN DEL "1Ii CON'T'ENIDi\ 5:'·r P~IHER\ ~Q1',J170Cl\'PORIA
DE FBCfü\ 10 DEL MIS?.ro M8S Y A~O • 

.Presidencia del señor José Ramón Ferná.ooez . 

Con asistencia de los seftores licenciados Ernesto Camou 
y Francisco Duarte ~orchas, doctor lgnacio Cndena H., C~rlos 
G1:1nda, Nicasio Ruibal, doctor Domingo OliVBres -q . e ingenie 
ro F. Antonio Astiazarán, Director de las E~cuelas Universi
tarias, se desarrolló la sesión en la siguiente forma: 

I .- ~l acta de la sesión ordinari,9 anterior fue a proba 
da sin discusi6n. -

II .- Lectura de corresoondencia . El oficio nillllero 203-
de 16 de diciembre de 1944, dirigido por el Director de las
.i.!iscuelas Universitarias, se turn6 para su a tenci6n a la corn,i 
sión de Construcciones; la circular de fecha 30 de diciembre 
del año próximo pasado , de Crédito Hipotecario de sonora, -
s. A., se acordó se contestara 118 de enterado; L3 carta del
señor Carlos M. EscDlante, de Sásabe, fué turnAda a la Teso
rer1a para que investigue si la maquinaria que ofrece es la
que se necesita en los talleres de car¡;:,intería de las Escue 
las Universitarias y en su caso, se adquiera haciendo uso de 
la autorizacibn dada para esta compra en sesión anterior; el 
memoria 1 del señor filomeno \lfonso Muñoz, de fecha 4 de di
ciembre, se acordó en sentido afirmativo la solicitud que -
contiene o sea, que el Co;uité pagará la cantidad de ciento -
cincuenta pesos que importan los honorarios del aoogado que
atiende el juicio sucesorio de la esposa del peticionario en 
relación con la casa sobre la cual el Comité y el señor Muñoz 
celebrar:on contrato de promesa de venta; y el memorial de -
fecha 16 de d icier.abre del año próximo pasado, dirigido· por -
los alumnos normalistas pensionados, se acordó transcribirlo 
al señor Gobernador del ~stado para que resuelva lo perti neg 
te por lo que se refiere a los becados por el Gobierno y que 
por lo que hace a los de la Universidad se estima justifica
do que awnentaron sus asi~naciones, pero siempre y cuando -
que el Ejecutivo del Estado esté anuente en hacer lo mismo -
con los alumnos pensionados, sugeriéndose un aumento ae quig 
ce pesos mensuales a cada unoº 

lII .- Informe de comisiones . La canis16n ~écnico- \cadé 
mica no tuvo nnda que informar; la de Construcciones que las 
obras continua D!Jn su curso normal; la '3ncargada de formular
un proyecto de reformas a la Ley Universitaria y Estatutos -
de la lnstitución, que continuaba el estudio de la cuesti6n
propuest.a y que ya tenian anotaciones sobre algunas reformas 
que hay que hacer, y el señor G~nda informó en relación con-
1~ comisión que sobre jardiner1a se le ten1a conferid~ que _ 
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no ha sido posible formular el estado det~llaao de la canti 
dad que es n~cesario emplea r en el corriente año en l os ja~ 
dine s de la Universidad , dado que no mbia podido en trevis
tar al doctor Cadena , quien es el comisionado de jardi neso 

IV.- Asuntos Varios . El señor doctor Olivares i nsiste 
en que la Comis i 6n formada por el .k'res·idente del Comité , el 
Director de las ~ 5 cuelas y el profesor Gutiérrez , entrevis
ten al señor Gobernador y le expongan el problema del prof~ 
serado que se tiene en el ~gtado; comisión que hace mucho -
tiempo s~ form6 y que aún no ha comunicado nada con respec
to a l a cue sti6n que se le encomend6 . 

~l señor ingeniero l\stia zarán informo sobre la solici 
tuj del médico e:scolBr , doctor Hurtado, en la que 9ide aut~ 
rizaci<Sn para verificar a l os alumnos una reacci6n de 1•ti:on
taux11 y que la Delegación de Salubridad ofrece sus servi -
cios para tal fin . se acordó acceder a lo pedido por el do~ 
tor Hurtado . gn relaci6n con este mismo asunto, el ~octor -
Olivares ofreció también los servicios del sanatori o que - 
lle va su nombre . 

I nforma el propio ingeniero que el profesor Miramon ~ 
tes propone que la Universidad par~1cipe en el primer cam -
peonato de softoall y que se done un trofeo . Esta. sugesti0n 
fué aprobada en sus t~rminos ~ 

Que el señor profesor Uarcla Sánchez próxi mamente - -
harll viaje a Estados Unidos , donde reeditara su obra " Mis -
.Primeras Lecciones de Inglés", y pide ayuda moral a la TJni
versidad . Que se le proporci one la ayuda que solicita , dán
dol e las c artas y documentos que sean del casc o 

~ue la señorita Luz Alicia Peral , taquimecanógrafa de 
la Direcci6n de law Escuelas , nuevamente solicita licenc i a 
para estar separada de su empleo . Se acordó que se le conc§_ 
da por última vez ·el mes que pide en virtud de que hace mu
cho tiemoo ha venido en forma continua solicitando licen - 
c i as , lo que trae oerJuicio a las labores de la Direcci6n -
de las Escuelas . 

Igualmente di6 a conocer la conveniencia de que el -
Cabo i nstructor de la 1:3-,nda de Guerra se le asigne una ~a
tificaci6n de sesenta oesos mensuales desde el orimer o dé ... 
enero del año actual y también que al Ayudante de los Labo
ratorios de ·~uimic3 y F1sica, que lo es e 1 alumno M~nuel - 
Puebla , se le asigne una gratificación de sesenta 9esos meg 
suales desde el orimero cte enero y m1f'fntras duren las cla -
ses, haciendo notar la necesidad de estas compensaciones , -
que servirán como al i cientea para que tanto el instructor -
y el alumno actuen con mayor empeño en sus labores . Las dos 
cuestiones propuestas fueron aprobadas . 

l nforma t8mbién que designo cAtr::>dráticos di:> l:-3 ~ ele -
se s de li ter~turo en S~cundaria , al pro fe sor Alfonso 1i 0ri e -
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ga ; en la l:!:scuela de Comercio , al señor lice nciado Celeri 
no tJ 1az Jr . 7 y en la .i:rnrmal , al profesor Albert o Uutiérr ez, 
de la Ciencia de l a ~duc ación , ·que el licenciado Ram6n Co
rra l Deleado dejar§ sus clases ne rlistoria por tene r que -
ri::icticarse en Noga l es ; pero que será substitui<'lo oor e l li
cencü:ido Cqrlos Cabrera. 

que el doctor J;roonez Cervant1:1s , c ~tedrático -1e Li -
t.ernturn de l':l Universidad , 11a sugerido la creAci6n de un
teatr o universitorio ; que él estima que es conveniPnt ~ el
establecimiento de este medio de difusión ne ~ cultura , -
quP PS uno de los papeles de la Unive~sidad, y que l o h3 -
encargado el mismo lJa-eetor onra que lo organice . La Di reQ 
tiva est¿ de acuerdo en C1Ue se lleve R caoo esw i'3ea . 

'lUe un señor .Mez9 1:Jioreno orooone en venta todo l os -
apara tos y enseres ne ces.grios oara un3 ü+-icina de ~ "'lsayes , 
en quinc~ mil re sos, yB ins t3la1a en la JnivPrsid,qj . ,1:!;n r!l, 
laci 6n con este asunto se acord6 aue oor aho~a no es nosi 
ble su adquisición y se comision'3 -al orooio íne'3niero As-
tiazar§n p~ra que se dirija al SPcr~tario de Enconom1R N~
cional en solicitud de tono lo neces8rio oara el establecí 
:.niento de U'.18 üficino de 1ichR 1ndole en i,3 Universia~a • • -

Que el profesor Miramontes , profe sor (je J<.;r'lucación -
Ffsic-9 hara una jira oor algunas Universidades del r13is , -
entre otr9s, Uuad.glajara , Puebl a , México , etc. y que le -
pidió una ayuda ; que ~lle orooorc i onó de su oeculio cien
pesos en vistA de que 12 sHlida del oro~,esor e-r>A inmediata
y no habla tiempo ae hablar con el P~esi4ente 0e 1~ Direc
tiva . GP a cordó reintegrar al sefíor in.,=:eniP.ro l;:;i exores,9da 
can tid::Jd . 

~l señor c~rlos ~enda proouso se aµmo.nte al Jpfe de 
J;:irdine ait señor S3avedr:3 , su salario a cinco oesos di;:irios , 
de'1o que de no hacerse ésto , el citado emoleado dejarg su
puesto y es dificil encontrar otr o que reúna l~s cual i da-
des del expresado señor ~8avedra . •r,qmbién oroouso se ~ume.n 
te al .l!tilCArgBdo cte lns Ubras y .t-',-.ooiedades de la Univer si 
dad , Brnesto Trejo , su sueldo en treinta y cinco oesos meu 
suales, naciendo notAr ü:i l13bor que éste hn iesarrolado y 
el cambio de l~s condiciones actu~les de vida y oor últi-
rrio , que al Contador de la mpsorerf~ del Comité , señor t..:~r
los :.L L~fontaine , se le r.iumenten cincuenta oesos mensua-
les , aducienqo como raz6n la ~isma que expuso ~nteriormen
te . SP ~corderon de conformidad estgs ororyosiciones , ri- -
giendo dichos aumentos desde el dí~ primero del actQa l. 

~l doctor Olivares habló sobre la necesi~.gd ne aue -
la Universid~, tenga su escudo, aue puede s~r el mismó re 
c i entemente adoptado oor el congreso del .t.;gtado , l o misno
de que la propio 1 ns ti tJ.cion teng.'3 su lema . SP comisiona -
a l sen.ar ingeniero Astiazarán p;lra que I? stud i e este or oblg_ 
ma e iJée, en su c aso , el es~udo J lema que deben adopt a r-

s e. 
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. . 
No · endo ot o a sup~o de que tratar y siendo las 

e ho veint \1 $inutos -se levantó la sesión, f ormu-
landos a ore.;ente eta oarAi constancia,,-q"Ge" ·rñJhn el -

. Pres· •~ !;ecí tari°i" \. /' ¡ 

__ _=__) 
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